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DISCURSO 

SR. ELÍAS ANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 

ENTREGA DE PREMIO ASI 

29 DE MARZO DE 2007 

 
UNA VEZ MÁS, QUIERO AGRADECER A LA ASI, POR INVITARME A COMPARTIR CON 
USTEDES ESTA CELEBRACIÓN DE LAS VIRTUDES CONSTRUCTIVAS DEL ESFORZADO 
INDUSTRIAL SALVADOREÑO. 
 
FELICITO EXPRESAMENTE A LACTOSA, A LA FAMILIA CALDERÓN, A ANGEL, A VILMA, A SUS 
HIJAS, A TODA LA FAMILIA CALDERÓN, POR SU LOGRO, POR SU TRAYECTORIA, POR SUS 
DESEOS DE HACER POSIBLE SU CRECIMIENTO NACIONAL Y REGIONAL. EL EJEMPLO QUE 
NOS DAN REFRESCA NUESTRAS ESPERANZAS DE FUTURO Y NOS RECUERDA QUE EL 
TRABAJO DURO Y EL SACRIFICIO TIENEN RECOMPENSAS. CONOZCO PERFECTAMENTE A 
LA FAMILIA CALDERÓN, CON VILMA HEMOS SIDO GREMIALISTAS Y HEMOS LUCHADO POR 
LOS VALORES DE LA LIBRE EMPRESA, LA LIBRE INICIATIVA ES LA BASE DEL PROGRESO DE 
UN PAÍS, NO HAY QUE OLVIDARLOS, Y ESO ES LO QUE HOY DEMUESTRA LA EMPRESA, LES 
APLAUDO POR UNIRSE A ESA HONROSA LISTA DE ILUSTRES EMPRESARIOS 
SALVADOREÑOS QUE HAN RECIBIDO ESTE PREMIO, PARA MÍ ES UN HONOR ESTAR CON 
USTEDES, POR EL APRECIO PERSONAL Y ADEMÁS PORQUE SE PERFESTAMENTE DEL 
ESFUERZO QUE COMO FAMILIA HAN HECHO. 
 
 
ESTIMADOS AMIGOS, MIEMBROS DE LA ASI, EMPRESARIOS, CREEMOS QUE COMO 
GOBIERNO HEMOS HECHO NUESTRA PARTE EN FACILITAR LAS CONDICIONES DE 
PRODUCTIVIDAD DEL PAÍS. FORMULAMOS UNA POLÍTICA INDUSTRIAL Y FACILITAMOS UN 
FONDO DE DESSARROLLO  PRODUCTIVO QUE NO TENÍA PRECEDENTES. ESTAMOS 
MODERNIZANDO LA INFRAESTRUCTURA DEL PAÍS, ESTAMOS FACILITANDO LOS 
PROCESOS Y TRABAJAMOS ARDUAMENTE EN PROCURAR LA ESTABILIDAD, LA CLARIDAD 
Y LA JUSTICIA EN LAS REGLAS DEL JUEGO, PALABRAS QUE SE DICEN FACILES, PERO QUE 
CUESTA MUCHO LOGRARLA. 
 
LA ESTABILIDAD QUE TIENE EL PAÍS EN TÉRMINOS GENERALES ES PRODUCTO NO 
SOLAMENTE DEL TRABAJO DE UN PRESIDENTE, ES PRODUCTO DE LA CONTINUIDAD DE 
LOS ULTIMOS 17 AÑOS EN EL SALVADOR. CREO QUE EL PAÍS ESTÁ VIENDO RESULTADOS 
DEL ESFUERZO QUE TODOS LOS SALVADOREÑOS ESTAMOS HACIENDO. HAN AUMENTADO 
LOS EMPLEOS, REGISTRANDOSE EL AÑO PASADO UN 6% DE CRECIMIENTO DEL EMPLEO 
FORMAL, EL MAYOR DE LOS ULTIMOS 5 AÑOS, HAN CRECIDO LAS EXPORTACIONES, HA 
CRECIDO LA INVERSIÓN PRIVADA, Y EL NÚMERO DE NEGOCIOS PEQUEÑOS EN NUESTRO 
PAÍS.  
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HEMOS MULTIPLICADO LA INVERSIÓN PÚBLICA, A PEASR DE QUE HEMOS SIDO 
AFECTADOS POR PRESTAMOS INTERNACIONALES, QUE SUFICIENTEMENTE HEMOS 
COMPROBADO LA NECESIDAD DE TENERLOS, HEMOS ELEVADO SIGNIFICATIVAMENTE LA 
RECAUDACIÓN FISCAL SIN CREAR O AUMENTAR IMPUESTOS, TENEMOS UN 
PRESUPUESTO BALANCEADO. TAMBIEN LOS CRÉDITOS PARA EL SECTOR PRODUCTIVO 
HAN AUMENTADO, Y HEMOS SACADO DEL DESMAYO A LA AGRICULTURA DEL PAÍS. 
 
EL AÑO PASADO LOGRAMOS LA MAYOR TASA DE CRECIMIENTO DE LOS ULTIMOS 10 AÑOS, 
Y EL SECTOR INDUSTRIAL NO FUE LA EXCEPCION. TODOS LAS RAMAS  INDUSTRIALES (A 
EXCEPCION DE LA MAQUILA) CONTRIBUYERON POSITIVAMENTE A ESTE RESULTADO, 
DESTANCANDO LA INDUSTRIA LACTEA ENTRE LOS PRIMEROS CINCO SECTORES QUE MAS 
APORTARON A ESTE RESULTADO. 
 
POR ESO ME ENTUSIASMAN Y ME LLENAN DE ESPERANZA LOS GRANDES PROYECTOS DE 
DESARROLLO QUE HEMOS EMPRENDIDO, ALGUNOS QUE LE HEMOS DADO CONTINUIDAD 
DEL ANTERIOR GOBIERNO Y OTROS QUE HEMOS EMPREDIDO ES ESTE GOBIERNO. ESTE 
DÍA JURAMENTE A FOMILENIO PORQUE LA OBRA DE LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL 
NORTE, EL DESARROLLO DEL NORTE DEL PAÍS, EL PUERTO LA UNION Y LAS NUEVAS 
PRESAS HIDROELÉCTRICAS LE DEJARÁN AL PAÍS UN SÓLIDO LEGADO DE PROSPERIDAD. 
 
SIEMPRE HE CREIDO QUE COMO GOBIERNO FAVORECEMOS EL DESARROLLO QUITANDO 
OBSTACULOS, REDUCIENDO BUROCRACIA Y FACILITANDO LA ACTIVIDAD EMPRESARIAL. 
COMO GOBIERNO EMPUJAMOS EL DESARROLLO GENERANDO ESTABILIDAD, 
TRANSPARENCIA Y UN ENTORNO TODAVÍA MAS ABIERTO Y COMPETITIVO. 
 
POR ESO ES RELEVANTE EL GALARDÓN DE ASÍ, PORQUE PREMIA A LAS PERSONAS Y A 
LAS EMPRESAS QUE HACEN BIEN LAS COSAS, A LAS QUE MIRAN MÁS ALLÁ DE LAS 
UTILIDADES DEL MES, A LOS QUE MIRAN HACIA EL HORIZONTE CON SENTIDO DE PAÍS Y 
CON UN ESPÍRITU DE SENSIBILIDAD Y RESPONDABILIDAD SOCIAL CON SU ENTORNO. 
 
CREO QUE EL PREMIO ASÍ, AL IGUAL QUE OTROS PRESTIGIOSOS GALARDONES 
NACIONALES, ENVÍA EL SIGUIENTE MENSAJE A NUESTRA CLASE EMPRESARIAL Y A LA 
SOCIEDAD SALVADOREÑA: SE PUEDE INNOVAR Y SE PUEDE TRIUNFAR A PESAR DE LOS 
OBSTÁCULOS Y LAS DEBILIDADES QUE COMO PAÍS AÚN TENEMOS QUE AFRONTAR. 
 
SER EMPRESARIO, SER INDUSTRIAL, PRODUCIR Y CREAR VALOR ENVUELVE RIESGOS, 
PROBLEMAS Y UN PROCESO PERMANENTE DE APRENDIZAJE. LO QUE DEBE ENFRENTAR 
TODO INDUSTRIAL ES COMÚN, SON LAS MISMAS CONTRARIEDADES Y DESAFÍOS. PERO LA 
DIFERENCIA ENTRE LOS QUE TIENEN ÉXITO Y LOS QUE NO, ES QUE UNOS RESUELVEN 
LAS DIFICULTADES Y OTROS SE VIVEN QUEJANDO DE ELLAS O TRATANDO DE 
ENCONTRAR CULPABLES. 
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POR ESO ME ENTUSIASMA MUCHO QUE ME INVITEN A ENTREGAR  EL PREMIO DE LA ASI: 
PORQUE ME PERMITEN CELEBRAR CON USTEDES LA VIRTUD DE LA CREATIVIDAD, EL 
VALOR DE ARRIEGARSE Y EL MÉRITO DE RESOLVER PROBLEMAS Y SORTEAR LOS 
OBSTÁCULOS. A MI JUICIO, MÁS MÉRITO TIENE EL QUE CAE Y SE VUELVE A PARAR QUE 
AQUEL QUE SE PRECIA DE TENER PRIVILEGIOS Y VENTAJAS COYUNTURALES. MÁS 
MÉRITO TIENE AL QUE MÁS LE CUESTA. MÁS MÉRITO TIENE AL QUE MÁS LUCHA. 
 
POR MUCHO QUE HAGA UN GOBIERNO, EL SECTOR INDUSTRIAL VA A SER RELEVANTE EN 
ESTOS TIEMPOS TAN COMPETITIVOS SÓLAMENTE SI SE REINVENTA Y SE ADAPTA AL 
RITMO QUE ESTÁN DICTANDO MILLONES DE EMPRESAS EN MUCHOS LUGARES. 
 
COMO PAÍS, COMO SECTOR INDUSTRIAL, DEBEMOS APOSTARLE A LA INNOVACIÓN, A LA 
PRODUCCIÓN LIMPIA Y EFICIENTE, A LA RESPONSABILIDAD SOCIAL COMO OBLIGACIÓN 
MORAL, A LA CALIDAD Y LA TECNOLOGÍA. GOBIERNO Y SECTOR PRODUCTIVO DEBEMOS 
ENCONTRAR NICHOS ESTRATÉGICOS DONDE SEAMOS MÁS COMPETITIVOS, Y SOBRE 
TODO DEBEMOS ENCONTRAR MERCADOS FUERA DE NUESTRAS FRONTERAS. 
 
CREO QUE EL SECTOR PRIVADO Y SU ACTITUD, SU COMPROMISO DE PAÍS, SU 
CONTRIBUCIÓN EN EL TEMA LABORAL, EN EL CUMPLIMIENTO DE OBLIGACIONES, SU 
LABOR DE RESPONSABILIDAD SOCIAL TENDRÁ MUCHO QUE VER EN QUE MANTENGAMOS 
EL SISTEMA QUE TENEMOS O QUE PERMITAMOS QUE CAMBIE A UNO DE 
INTERVENCIONISMO Y DE MENOSPRECIO DE LA PROPIEDAD PRIVADA. 
 
CUANDO INICIÉ ESTE GOBIERNO QUE ME HONRO EN PRECIDIR PROMETÍ NO OFRECER 
FÓRMULAS MÁGICAS. HASTA HOY QUERIDOS EMPRESARIOS HEMOS VENCIDO LA 
TENTACIÓN DE BUSCARLAS O DE INVENTARLAS. SEGUIMOS SIENDO RESPONSABLES CON 
LAS FINANZAS, SEGUIMOS EN UNA TENDENCIA DE CRECIMIENTO, Y SEGUIMOS 
COMPROMETIDOS A NO SUBIR LOS IMPUESTOS.  
 
QUIERO FELICITAR NUEVAMENTE A LA FAMILIA CALDERÓN. SU EMPRESA ES SÍMBOLO DE 
LA TENACIDAD Y ESPÍRITU EMPRENDEDOR SALVADOREÑO. EXPORTAR LÁCTEOS Y 
COMPETIR  EN EL MERCADO LOCAL NO ES NADA FÁCIL, YO LO SE. PRECISAMENTE ALLÍ 
RADICA EL MÉRITO, EN LOGRAR HACER AQUELLO QUE REQUIERE MUCHO SACRIFICIO, 
PACIENCIA, LARGAS HORAS DE TRABAJO Y CONSTANCIA.  
 
EL GALARDÓN QUE HOY RECIBE LACTOSA RECONPENSA ESA PASIÓN POR LA CALIDAD 
QUE DURANTE MÁS DE 20 AÑOS HAN PRACTICADO. RECOMPENSA LA DECISIÓN 
ESTRATÉGICA DE INVERTIR EN TECNOLOGÍA, LA DISPOSICIÓN VALIENTE DE EXPORTAR Y 
LA FRANCA VOLUNTAD DE ARRIESGAR EL CAPITAL Y SU TRABAJO PARA CRECER Y 
CONSOLIDARSE COMO LÍDERES DE SU INDUSTRIA. 
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LES FELICITO, VILMA, ANGEL Y DESEO QUE SU EJEMPLO SIRVA COMO INSPIRACIÓN PARA 
MUCHOS OTROS INDUSTRIALES Y EMPRESARIOS PEQUEÑOS Y MEDIANOS QUE LUCHAN 
DIARIAMENTE POR CRECER Y SACAR ADELANTE SUS NEGOCIOS. EL MENSAJE ES QUE LA 
IMNOVACIÓN, LA APUESTA POR LA CALIDAD Y LA DEDICACIÓN AL SERVICIO VALEN LA 
PENA Y GENERAN RECOMPENSAS. PERO SON PROCESOS QUE LLEVAN MUCHO TIEMPO, 
DEDICACIÓN Y UNA QUE OTRA LÁGRIMA Y DESVELO. 
 
QUIERO CERRAR REFLEXIONANDO SOBRE LA LÍNEA DE UNA CANCIÓN DE ALABANZA QUE 
DICE: “SEÑOR, NO MUEVAS LA MONTAÑA, SÓLO DAME LA FUERZA PARA ESCALARLA”. ME 
HA PARECIDO MUY ILUSTRATIVA PARA ESTA OCASIÓN. LOS QUE AQUÍ ESTAMOS 
REUNIDOS SABEMOS QUE SER INDUSTRIAL NO ES FÁCIL, NUNCA LO HA SIDO Y NUNCA LO 
SERÁ. 
 
Y EL MENSAJE QUE QUIERO QUE SE LLEVEN ES EL SIGUIENTE: COMO GOBIERNO 
RESPONSABLE, NO VAMOS A PROMETERLES MOVER NINGUNA MONTAÑA, NO PODEMOS, 
PERO SIEMPRE VAMOS A ESTAR COMPROMETIDOS A AYUDARLES A ESCALAR TODAS LAS 
MONTAÑAS QUE ENCONTREMOS EN EL CAMINO; LAS QUE ESTÁN ALLÍ POR OBRA DE LA 
NATURALEZA, Y AQUELLAS QUE NOS VAN PLANTANDO LOS QUE ABORRECEN EL SISTEMA 
DE LIBRE EMPRESA Y DE LIBRE MERCADO. 
 
QUISIERA REFERIRME Y REACCIONAR A ALGUNAS DE LAS PALABRAS DEL INGENIERO 
GERRERO EL DÍA DE HOY. SI CREO EN LA POLÍTICA SECTORIAL, PERO SERÍA INJUSTO 
DECIR QUE LOS RESULTADOS QUE HOY REGISTRA A LA ECONOMÍA, LE PERTENECEN A 
ESTE GOBIERNO, EL PAÍS COMENZO A CAMBIAR EN 1989, VENÍAMOS DE UN ECONOMÍA 
INTERVENIDA, DE UNA ESTATIZACIÓN DE LA BANCA Y DE UNA SERIE DE CONTROLES 
ESTATALES QUE TERMINARON ARRUINANDO AL PAÍS, ENTRE OTROS LA REFORMA 
AGRARIA, TODAVÍA EL PAÍS NO SE REPONE DE ESE IMPACTO. 
 
DESDE EL 89 HASTA LA FECHA, CON PACIENCIA, CON TOLERANCIA, MUCHAS VECES 
INCOMPRENDIDO LOS GOBIERNOS HAN IDO TOMANDO DECISIONES QUE HAN CAMBIADO 
NUESTRO PAÍS. ESTE ES UN MEJOR PAÍS QUE EL QUE TUVIMOS HACE 20 AÑOS. 
 
EL CRECIMIENTO ECONOMICO NO ES MOTIVO DE CELEBRACIÓN EXAGERADA DEL 
GOBIERNO, NOSOTROS ESTAMOS CONTENTOS, CUANDO LLEGAMOS AL GOBIERNO 
CRECÍAMOS 1.8, HOY CRECEMOS 4.2, HOMBRE NOS SENTIMOS CONTENTOS, PERO LOS 
QUE MÁS CONTENTOS DEBEN ESTAR SON USTEDES, PORQUE EL CRECIMIENTO NO ES 
DEL GOBIERNO, EL CRECIMIENTO ES DE LOS EMPRESARIOS, USTEDES HAN HECHO 
POSIBLE CRECER. ME DECÍA UN PRESIDENTE COLEGA, MIRA TONY  HAY QUE COMENZAR 
A APRECIAR LOS CRECIMIENTOS DEL 5%, PORQUE DE REPENTE VEMOS A CHINA Y DE 
REPENTE VEMOS A LA INDIA Y VEMOS A PAISES ASIÁTICOS, A TAIWAN Y EMPEZAMOS A 
VER CRECIMIENTOS DEL 7, 9, Y QUISIERAMOS CRECER, POR SUPUESTO YO QUISIERA 
QUE CRECIERAMOS A ESAS TASAS, PERO HAY QUE UBICARNOS EN LA REALIDAD, ESTE 
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PAÍS A PROGRESADO Y ES MEJOR, A PESAR DE LA GUERRA, A PESAR DEL 
INTEVENCIONISMO, Y A PESAR DE TODO AQUELLO QUE SE OPONE A LA LIBRE INICIATIVA. 
 
SEÑORES EL 2009 PRESENTA UN RETO INTERESANTE, MI TRABAJO COMO PRESIDENTE 
PARA EL QUE ME ELIGIERON LOS SALVADOREÑOS TERMINARÁ EN EL 2009, YO NO TENGO 
NINGUNA DUDA QUE CON EL ESFUERZO DE TODOS, QUE CON LA INVERSIÓN PRIVADA, 
QUE CON LA GENERACIÓN DE EMPLEO VAMOS A LOGRAR QUE LOS SALVADOREÑOS 
DEMOS UNA VEZ MÁS LA LUCHA POR LA LIBERTAD, LA LIBERTAD NO SE EXTRAÑA HASTA 
QUE SE PIERDE, PERO LA LIBERTAD HAY QUE LUCHARLA TODOS LOS DÍAS. 
 
ME PREGUNTAL ALGUNOS Y QUE VA PASAR EN EL 2009, VAN HABER ELECCIONES, VAMOS 
A BUSCAR AL SUSTITUTO MÍO, Y VAMOS A IR A VOTAR, Y QUE VA PASAR?, VA PASAR LO 
QUE TODOS QUERAMOS QUE PASE, SEÑORES LA LIBERTAD ESTA EN JUEGO. 
 
MUCHAS GRACIAS, BUENAS NOCHES. 

 


